

第5回「あさひばし子どもの水辺協議会」が去る1月28日(月)、「川のおもしろ館」の2階研修室において開催されました。

主な意見交換

意見交換では、魅力ある川づくり、拠点施設の多様な利用、地域協働など、様々なテーマで意見が交わされました。



座長を務める山形氏

出席者一覧

●委員(敬称略)

所 属	役 職	氏 名
北海道教育大学	名 誉 教 授	山 形 積 治
旭川市立大町小学校	校 長	千 代 清 美
旭川市立日章小学校	校 長	岡 部 正
旭川中央地区市民委員会	青 少 年 部 長	樋 原 佑 二
児童クラブ ホロホロ	代 表	谷 地 元 雄 一
元 旭川市立大町小学校 PTA		後 藤 美 和 子
北海道ウォーキング協会(NPO法人旭川歩こう会)	主 席 指 導 員	藤 田 節 子
旭川市土木部 公園みどり課	課 長	惣 伊 田 敏 行
旭川市教育委員会 生涯学習部 青少年課	課 長	清 水 蓮 雄
旭川開発建設部 治水課	課 長 補 佐	一 条 正 憲
旭川開発建設部 旭川河川事務所 計画課	課 長	京 田 悟
(財)旭川河川環境整備財団	専 務 理 事	庄 司 雄 三

●事務局(敬称略)

所 属	職 名	氏 名
旭川開発建設部 治水課	環 境 管 理 官	成 田 盛 晃
旭川開発建設部 治水課	河 川 計 画 係	濱 中 昭 文
旭川開発建設部 治水課	河 川 計 画 係	中 村 あ づ さ
旭川開発建設部 治水課	河 川 環 境 係	森 文 昭
旭川開発建設部 旭川河川事務所 計画課	調 整 係 長	小 林 充 邦
(財)旭川河川環境整備財団	事 務 局 長	佐 々 木 忠 義
(財)旭川河川環境整備財団	職 員	野 々 山 裕 子

金星橋下流右岸の環境整備について

●河川自由広場の駐車場や道路はどのように整備する予定ですか。

現状の堤体内への道路には歩道が無く、またクランク状のカーブもあり、非常に見通しが悪いです。車と歩行者、自転車も通る道路ですし、大町小学校の通学路にもなっています。同時に道路の整備も考慮していただきたいです。

●道路の建設・管理は河川敷地内は開発局、そ

れ以外は市または道になっています。開発局としては既設の道路にあわせて河川敷地内の道路を作っているのですが、市と協議して交差点やカーブを広くして見通しを良くするなどの措置を考えます。

●河川自由広場は全域にきれいに芝をはるのでしょうか。あまりきれいにされると子どもたちが逆に遊びにくくなってしまい、足が遠のいてしまいます。

●開発局で基盤整備を行った後、芝はり、吹付けなどをいますが、子どもたちが気軽に遊べないような状態にはなりませんので、ご安心ください。

川のおもしろ館を拠点とした取組について

●現在、事務局では平成20年度の川のおもしろ館を拠点とした取組を検討しています。また取組の実施案と講師の一覧を作成しました。ご意見・ご要望などございましたらお聞かせください。

●今年度実施した取組で、小学校の教員を対象にした総合学習支援「川の現地体験」は、参加前は乗り気でなかった若い先生も、貴重な体験ができるよかったですと喜んでいました。今後もぜひ続けていただきたいですね。

●現在の大学の教員養成課程では専門以外の分野をあまり履修しないカリキュラムになっています。このような体験は、ぜひ若い教師にもらいたいですね。

●現在の教員制度は5年・10年研修があるので、それらの研修にも取り入れると良いと思います。開発局と市教委が協力して綿密なプログラムを立てる必要がありますね。

●講師一覧の中に彫刻のガイドができる方がいますが、小学校の図工の美術鑑賞の時間に説明していただけると良いと思います。

●事務局で作成した彫刻めぐりのガイドは非常に良くできていますね。常磐公園の彫刻の一覧が載っていてとても見やすいです。常磐公園の歴史もわかるし、まちと川のつながりもわかり、旭橋をPRするのに良いガイドですね。

●川の日ワークショップで使用したガイドだったのですが、通常のイベントでも使えるように修正したものです。

●橋にも彫刻があります。橋を歩く人は少ないので、市民でも知っている人は少ないですが、橋の彫刻もPRしてほしいですね。

●現在常磐公園の彫刻は小中学生がボランティアで磨いてくれています。彫刻に詳しい高齢者がボランティアで彫刻のガイド役を多数引き受けられれば、旭山動物園目当ての観光客にもPRできますね。

●旭橋周辺の環境整備のため、木を伐採するこ

とになっていますが、伐採を子どもたちに体験させるというはどうでしょうか。

●面白いと思いますが、やるとなれば低木や小さな木になりますが、安全上のことを考えるとやはり難しいかと考えます。

●植樹であればできると思います。永山新川でも行っています。治水上問題の無い、堤体の外側での植樹を検討したいと思います。

●写真はどうでしょうか。最近のカメラは高性能ですし、良い風景もたくさんありますから。

●今回いただいたご意見や、現在考えている案を元に、各案の組み合わせや改良、講師の方の都合なども含め、事務局で来年度の取組を検討していきます。



旭川市立大町小学校の
千代校長



元旭川市立大町小学校の
PTA 後藤氏



児童クラブホロホロの
谷地元代表



旭川中央地区市民委員会の
樋原青少年部長



水辺環境や施設利用など、様々な意見が交わされました。